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Infraero realiza leilão de 
veículos e equipamentos 
em Montes Claros
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Centro Cultural Hermes de Paula, em Mon-
tes Claros, recebe a exposição Coleção Banco do 
Nordeste Norte de Minas: Novas Aquisições, até o 
dia 28 de abril. A mostra reúne obras de artistas 
mineiros e está aberta à população para visitas 
gratuitas, das 8h às 19h, de segunda a sexta-feira. 
Estão expostos trabalhos de Davi de Jesus, Karla 
Ruas, Leandro Junior, Maria Lira, Yara Tupynam-
bá e do coletivo Mulheres do Jequitinhonha. As 
obras foram adquiridas pelo Banco do Nordeste 
e incorporadas ao acervo da instituição, compos-
to por 1.210 peças de arte, 85% delas de autores 
regionais.

Sucesso nas escolas municipais, por pro-
mover mais segurança e prevenção em rela-
ção ao uso de drogas e a prática de violência 
entre os alunos, o Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à Violência (Proerd) 
será iniciado, nos próximos dias, na Rede 
Municipal de Ensino de Pirapora contem-
plando centenas de crianças, graças à parce-
ria da Secretaria Municipal de Educação (Se-
med) com o 55º Batalhão da Polícia Militar 
de Minas Gerais.

Na semana de conscientização da Doença de Parkinson, que segundo a Organização Mundial de Saúde (OMS) atinge apro-
ximadamente 1% da população mundial, com idade superior a 65 anos e mais de 200 mil brasileiros, o neurocirurgião Gustavo 
Veloso Lages explica que se trata de uma doença neurodegenerativa que até a década de 1990, era combatida somente com o 
tratamento farmacológico. 

Morre ciclista 
atropela por caminhão 
na em Bocaiuva 

Banco promove 
exposição de artistas 
mineiros em Moc

Semed e PM irão 
trabalhar prevenção nas 
escolas municipais de 
Pirapora

REGIONAL 4

REGIONAL 4

DIVULGAÇÃO

SEGURANÇA PÚBLICA 8

O Cimams reúne nesta quarta-
-feira (12), às 9 horas, em seu salão 
de eventos, prefeitos e secretários 
municipais de Saúde para uma reu-
nião que terá como tema: os recur-
sos financeiros a serem destinados à 
saúde dos municípios membros da 
entidade. 

Reunião do Cimams debaterá os recursos para a 
saúde dos municípios

Neurocirurgia explica cirurgia de 
estimulação cerebral profunda
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S A Superintendência Regional de Saúde 
(SRS) de Montes Claros está reforçando 
com as secretarias municipais de saúde a 
recomendação de aplicação de uma dose 
de reforço da vacina bivalente contra a 
covid-19 da Pfizer/BioNtech nas pessoas 
com idade entre 12 e 59 anos que pos-
suem comorbidades.

SRS orienta municípios para aplicação da vacina 
bivalente contra a Covid-19

Vereadores cobram segurança 
nas escolas de Montes Claros

ASCOM HDG
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SAÚDE 7

SAÚDE 7

Cobrança por segurança nas escolas 
pautaram discursos de vereadores durante 
a Reunião Ordinária de Plenário realizada 
na Câmara de Vereadores de Montes Claros 
nesta terça-feira (11). ‘Botão de pânico’, para 
acionar a viatura mais próxima seja conduzi-
da para a escola para atender tais situações e 
a instalação de porta eletrônica com detec-
tores de metais foram as principais solicita-
ções. 

POLÍTICA 3
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Alta da taxa Selic traz vantagem 
ao carro por assinatura

Por uma educação com base em 
energia (Parte 1)

Somente a reforma política pode evitar que 
Brasil repita o desastre (Parte 2)

O legado do South Summit 2023 
para o setor de eventos

Na semana passada, tive a 
oportunidade de ir até Porto Ale-
gre (RS) para conferir de perto a 
edição do South Summit Brazil 
2023, um dos maiores eventos 
de networking do ecossistema 
de startups e inovação, onde 
também participei de um painel 
sobre a importância da conexão 
dos eventos com as comunidades 
locais.

O evento, literalmente, era um 
mundo de possibilidades e ati-
vações. Para se ter uma ideia da 
imensidão, segundo o Governo 

do Rio Grande do Sul, foram mais 
de 900 speakers, 150 patrocina-
dores, mais de 3 mil startups, 7 
mil empresas e mais de 100 fun-
dos de investimento, nacionais e 
internacionais. Olha que potên-
cia!

O desafio maior era aproveitar 
ao máximo os conteúdos de alta 
qualidade que foram apresen-
tados -- embora a vontade fosse 
acompanhar tudo - e ainda, fazer 
um bom networking. Foram três 
dias de debates e painéis com 
gente do mundo todo que trou-

xeram temas sobre empreende-
dorismo, novas tecnologias e suas 
aplicações, economia criativa, ne-
gócios sustentáveis, entre outros.

Quando se trabalha no setor 
de eventos, o céu é o limite para a 
criatividade. É preciso pensar em 
como proporcionar experiências 
imersivas que sejam únicas para 
os participantes. Mesmo com os 
avanços tecnológicos que nos úl-
timos anos foram impulsionados 
pela pandemia, as pessoas gostam 
de se conectar para trocar expe-
riências, seja para impulsionar as 

suas carreiras ou negócios.
O que mais me marcou, além 

da oportunidade de ser speaker 
no painel Events that Connect 
& Boost Local Ecosystems, que 
aconteceu no palco The Next Big 
Thing (que contava com uma ce-
nografia linda feita com materiais 
recicláveis), acredito que o legado 
do South Summit Brazil 2023 seja 
a diversidade de possibilidades 
dentro de um só evento, fazendo 
com que todos que estivessem ali 
pudessem ter ao máximo da expe-
riência para construir suas redes de 

relacionamento com outras pesso-
as, fazer parcerias, fechar contratos, 
aprender, ensinar e o mais bacana, 
entender que a pluralidade é extre-
mamente importância nessas oca-
siões e na minha opinião, é o que 
faz o evento ser um sucesso ou um 
fracasso.

Para se ter uma ideia, o Banco 
BV, por exemplo, realizou uma ati-
vação onde todos os dias, por uma 
hora, fez um passeio de barco com 
pessoas do ecossistema de startups, 
o que possibilitou uma conexão e 
troca ainda maiores entre os empre-

endedores. Foi algo incrível que, 
sem dúvidas, além de ter ficado em 
minha memória, me deixou como 
lição de casa pensar em quantas for-
mas diferentes é possível inovar na 
realização de eventos corporativos. 
Por fim, para esse ano as ideias são 
muitas. E para nós, agentes do seg-
mento de eventos, foi extremamen-
te importante poder vivenciar essa 
experiência e trazer na bagagem 
inúmeros aprendizados que pode-
remos aperfeiçoar e implementar 
em nosso negócio. Que venha a 
edição de 2024.

Ese pensássemos em qual é 
a base de tudo o que existe (e 
que se tem conhecimento até 
então)? Encontraríamos ener-
gia. Ela, inclusive, é que for-
ma a matéria, portanto, todas 
as coisas físicas de que se tem 
conhecimento, inclusive nos-
sos próprios corpos. Agora, e 
se buscássemos uma educação 
que nos ajudasse a compreen-
der tudo o que existe, como 
tudo é organizado e se relacio-
na entre si? Chegaríamos então 
em uma “educação com base 
em energia”, ou uma “educação 
em energia”.

O professor Howard Thomas 
Odum Howard (1924-2002) fez 
essa proposta diversas vezes ao 
logo de sua vida e foi pouco 
ouvido. Ele é o principal res-
ponsável por uma importante 

e crescente área do conheci-
mento que atualmente chama-
mos de “síntese em emergia” 
(“emergia” com “m” mesmo, 
em alusão à uma “memória 
energética”; ou, mais fielmente, 
eMbodied energy).

Em 1971 o prof. HT Odum, 
como era chamado, publicou 
seu primeiro livro solo: Envi-
ronment, power and society 
(Ed. John Wiley & Sons). Já no 
primeiro capítulo ele fala da 
necessidade de que a socieda-
de humana desenvolvesse uma 
educação baseada em energia, 
pelo fato de que energia é a 
base de tudo.

Essa recomendação não sig-
nificava que as pessoas tinham 
simplesmente que estudar 
energia (atualmente, alunos de 
Física estudam energia!), mas, 

sim, que todo o sistema edu-
cacional, ou seja, todas as áre-
as do conhecimento deveriam 
considerar a energia como uma 
espécie de unidade básica de 
análise. Ele não escreveu isso 
literalmente, mas a recomenda-
ção é bastante clara em diver-
sos de seus textos.

Antes que colegas das áreas 
de humanas interrompam sua 
leitura, é importante explicar 
que a recomendação de Odum 
não implicava na desconside-
ração de outras ciências, mas 
sim apenas sugeria a revisão na 
forma de se conceber o mundo. 
Também não podemos atribuir 
a ele um positivismo raiz ou 
qualquer coisa parecida. Mui-
tíssimo pelo contrário, durante 
todo desenvolvimento de sua 
carreira, Odum falava de polí-

tica, de organização social, de 
relacionamento humano e, em 
última análise, de bem-estar da 
nossa espécie. Ele, inclusive, é 
considerado por muitos como 
um dos “pais” da economia 
ecológica, dividindo essa pater-
nidade com Nicholas Georges-
cu-Roegen.

Odum parte sempre do fato 
de que há uma auto-organiza-
ção em todos os sistemas, sejam 
eles em níveis “micro”, como 
uma célula; sejam eles em níveis 
“macro”, como em um país ou 
mesmo em um planeta. A com-
preensão de qualquer um des-
ses sistemas partiria, portanto, 
da sua configuração energética. 
Particularmente nos chamados 
“sistemas humanos”, surgem 
componentes interessantes, ou 
seja, “tipos de energia” como 

a linguagem, a informação e o 
próprio dinheiro. Observamos, 
portanto, que energia extrapo-
la uma concepção eminente-
mente física, como geralmente 
estamos acostumados a pensar.

Com a frase “Nós estudamos 
o homem e a natureza a partir 
da energia disponível dos siste-
mas ecológicos”, Odum deixa 
clara a importância da visão 
sistêmica – inspirada principal-
mente pelos trabalhos de Karl 
Ludwig von Bertalanffy. Para 
Odum, as criações humanas 
como ética, moral, religião e a 
própria psicologia social não 
consequências dos esforços hu-
manos organizados em grupos 
com o objetivo para sobreviver 
e aproveitar da melhor forma a 
energia disponível nos diferen-
tes sistemas ecológicos.

Originalmente, a energia que 
se tinha disponível era a solar, 
que é extremamente dispersa 
e indisponível para uso direto 
pela nossa espécie. Daí o papel 
dos vegetais em concentrar essa 
energia por meio da fotossín-
tese, dos animais em consumir 
esses vegetais (que Odum sem-
pre chama de “produtores”) 
e finalmente do homem, ao 
consumir vegetais e animais. As 
mais diferentes sociedades em 
todos os locais do mundo se 
organizaram para isso ao longo 
de sua evolução. Em síntese: o 
nível de produção e consumo 
de qualquer sociedade é dado 
pela disponibilidade de energia 
que adentra a essa sociedade e 
que ela é capaz de manipular 
em função de sua organização, 
para atender suas necessidades.

Tal reforma, entretanto, não 
será eficiente se não for proibida 
a formação de chapas para o Se-
nado, para os governos estaduais 
e para a Presidência da Repúbli-
ca com familiares dos candidatos 
figurando como suplentes e vi-
ces. É preciso também aumentar 
o período de quarentena para 
membros do Judiciário e do 
Ministério Público que deixam 
o cargo para se candidatarem a 
cargos públicos.

Para coibir o “toma-lá-dá-cá” 
e a “farra dos suplentes”, a re-
forma poderia limitar (talvez a 
10%) a nomeação de parlamen-
tares para Ministérios, Secreta-
rias de Estado ou Secretários de 
Municípios, ou exigir que parla-
mentares renunciem aos cargos 
se quiserem ocupar pastas no 

Executivo.
A ética e a moralidade reco-

mendam, ainda, que os cargos de 
diretores e conselheiros de em-
presas estatais somente possam 
ser ocupados por ex-presiden-
tes, ex-governadores e ex-prefei-
tos após o cumprimento de qua-
rentena de 10 anos, contados do 
fim do cargo eletivo. Além disso, 
os membros dos Tribunais de 
Contas da União, dos Estados 
e dos Municípios deveriam ser 
escolhidos exclusivamente por 
meio de concurso público.

Para aprimoramento da de-
mocracia, a reforma deveria 
abranger a exigência de ficha 
limpa para os cidadãos que dese-
jem se filiar a algum partido polí-
tico, condição estendida a candi-
datos a cargos públicos eletivos 

do Executivo e do Legislativo.
Um país com falta de recursos 

para investimento em setores bá-
sicos precisa redimensionar os 
Fundos Partidário e Eleitoral, es-
tabelecendo limites financeiros 
compatíveis com a realidade da 
Nação e definindo novos crité-
rios de distribuição, tornando-os 
mais democráticos e transparen-
tes, ao contrário de hoje, em que 
os dirigentes de partidos gozam 
de enorme poder graças à esfe-
ra discricionária de distribuição 
de recursos. O ideal, ainda, seria 
que coligações e federações par-
tidárias somente fossem homo-
logadas mediante a apresentação 
de programas de governo e/ou 
de metas, atualmente ignorados.

Em outra esfera, é necessário 
também estabelecer limites ao 

Poder Judiciário, sem tolher sua 
autonomia constitucional, mas 
vedando a manifestação fora dos 
autos e a concessão de entrevis-
tas sobre temas ainda não transi-
tados em julgado, bem como re-
duzir as decisões monocráticas.

O Brasil segue sem aprender 
lições milenares como a pregada 
por Marco Túlio Cícero desde 
antes do nascimento de Cristo: 
“O orçamento nacional deve ser 
equilibrado, o Tesouro Público 
deve ser reposto, a dívida pu-
blica deve ser reduzida, a arro-
gância dos funcionários públicos 
deve ser moderada e controlada 
e à ajuda a outros países deve ser 
eliminada para que Roma não vá 
à falência. As pessoas devem no-
vamente aprender a trabalhar, 
em vez de viver às custas do Es-

tado.”
Pelo contrário. Ninguém se 

compromete em acabar com 
a reeleição nem em combater 
efetivamente a corrupção, mal 
antigo que onera e envergonha 
o país, arruinando o sonho das 
futuras gerações. A leniência 
com que a questão é tratada e 
os maus exemplos transmitem a 
imagem de que não vale a pena 
estudar e trabalhar porque o cri-
me compensa. Vivemos, lamen-
tavelmente, uma degradação mo-
ral, na qual o crime é tolerado e 
até incentivado. Tudo em contra-
riedade ao que nos era ensinado 
no passado, quando se aprendia 
que ser ladrão não é apenas não 
roubar, mas também não deixar 
ninguém roubar e entregar os 
ladrões à Justiça.

Não haverá evolução, não 
existirá aprendizado se o país 
insistir nos mesmos erros em 
vez de corrigi-los, e se os brasi-
leiros continuarem acreditando 
em discursos fáceis e sem pro-
fundidade, iludindo-se com a 
promessa vã de que as soluções 
para tudo serão trazidas por um 
ou outro político. Patinaremos 
na construção de uma nação 
verdadeira se nossos cidadãos 
seguirem votando em quem fala 
o que queremos ouvir, e não o 
que precisamos fazer.

Convém meditarmos sobre 
o que ensinou o economista e 
filósofo político norte-america-
no Thomas Sowell: “Quando as 
pessoas querem o impossível 
somente os mentirosos podem 
satisfazê-las”.

A Taxa de juros divulgada 
no último mês no relatório 
da B3, Relatório de FEV23, 
aponta que a taxa para aqui-
sição de um carro novo foi de 
2,15% em JAN23, fora IOF e 
demais tarifas bancárias para 
financiamento.

De outro lado, um estudo 
do Banco BTG do ano passa-
do, ainda com uma taxa mé-

dia menor que a atual apon-
tou que a economia média 
ao assinar um carro ao invés 
de comprar financiado foi de 
40% dentre os 8 modelos ana-
lisados de diversas categorias.

A assinatura tem sido de 
fato tão vantajosa financei-
ramente que verificamos no 
mercado ofertas que custam 
mensalmente até 1,8% do 

valor do carro, ou seja, a as-
sinatura que contempla tudo 
(manutenção, IPVA, Seguro, 
Depreciação) está custando 
mais barata do que somente o 
juros do financiamento.

Não se trata mais de opi-
nião ou modismos, mas de 
fato assinar um carro é mais 
vantajoso do que financiá-lo, 
assim com a taxa Selic alta, 

fixada em 13,75% desde agos-
to de 2022, alienar um carro 
ao banco – principalmente a 
longo prazo – pode significar 
um péssimo negócio.

Porém, ainda, por falta de 
conhecimento de novas alter-
nativas no mercado, muitos 
compradores agem por impul-
so, sem r fazer as contas de 
tudo que vem de carona com 

a compra de um veículo. No 
caso dos novos, automatica-
mente, já há uma desvaloriza-
ção a partir do momento que o 
veículo sai da concessionária.

Portanto, não precisa, ne-
cessariamente, uma ampla 
análise de mercado. Há op-
ções inteligentes na praça que 
permitem ao motorista ter um 
carro mas não ter a burocracia 

que vem no banco do passa-
geiro. O carro por assinatura é 
uma modalidade de aquisição 
onde paga-se um valor mensal 
por um período pré-estabeleci-
do, e as taxas, tributos, seguro 
e manutenções são por conta 
da locadora. Fazer essas contas 
vai permitir uma nova experi-
ência de consumo automoti-
vo.
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Vereadores cobram segurança nas Vereadores cobram segurança nas 
escolas de Montes Clarosescolas de Montes Claros

Projeto sobre atuação de órgãos de Projeto sobre atuação de órgãos de 
segurança tem aval da CCJsegurança tem aval da CCJ

CCJ aprova projeto que permite às escolas de CCJ aprova projeto que permite às escolas de 
ensino médio ofertar orientação vocacionalensino médio ofertar orientação vocacional
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Foram aprovados 13 requeri-
mentos durante a sessão ordinária 
dessa terça-feira (11), da Câmara 
Municipal de Montes Claros. Des-
taque para o setor educacional, 
com vistas à segurança nas escolas 
do município.

Neste sentido, o vereador Ed-
mílson Bispo (PSD) solicitou que 
seja instalado o dispositivo “botão 
de pânico” que, ao ser acionado, a 
viatura mais perto da unidade de 
ensino receberá o alerta e seguirá, 
imediatamente, ao local para aten-
der tais situações.

O pedido do vereador Wilton 
Dias (PTB) foi pelo estudo de via-
bilidade para instalação de porta 
eletrônica com detectores de me-
tais nas escolas locais, utilizando 
recursos provenientes do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de Valori-
zação dos Profissionais da Educa-
ção (Fundeb) para custeio destes 
dispositivos nas unidades da rede 
pública de ensino, bem como ado-
ção de medidas de incentivo fiscal, 
como isenção de ISSQN, para que 
as unidades da rede particular 
possam igualmente adotar tal me-
dida.

O vereador Igor Dias (União 
Brasil) apresentou requerimen-
to solicitando a possibilidade da 

contratação de empresa especia-
lizada em segurança, com profis-
sionais treinados para auxiliar nas 
recepções das escolas e em seus 
variados ambientes, bem como a 
instalação de cercas elétricas, con-
certinas e sistemas de registro de 
imagens e monitoramento eletrô-
nico em tempo real, voltados para 
a segurança dos usuários.

INFRAESTRUTURA URBANA

Na área de infraestrutura urba-
na do município, a solicitação do 
vereador Leãozinho (Patriota) foi 
pela construção de uma quadra 
poliesportiva, no bairro Santo An-
tônio II (região do conjunto Ban-
deirantes).

A construção de uma ponte, na 
rua C, no bairro Santo Antônio II, 
foi a pedido feito pelo vereador 
Raimundo Pereira da Silva (PDT).

O vereador Valdecy Contador 
(Cidadania) pediu a realização de 
um levantamento para viabilizar 
a instalação de placas indicativas 
com as respectivas denominações 
nas ruas e bairros que ainda não 
estão identificadas.

TRANSPORTE

A recomposição das linhas de 

transporte coletiva suspensas aos 
fins de semana, sobretudo aquelas 
que possuem hospitais públicos 
e unidades de saúde em sua 
rota, foi a cobrança feita pela 
vereadora Julinha da Pastoral 
(PODE).

PRÓ-ÁGUA

A vereadora Maria Helena de 
Quadros Lopes (MDB) solicitou 
a Secretaria de Agricultura e 
Abastecimento a prestação de 
contas referente ao programa 
Pró-Água dos anos 2021 e 2022.

PROTEÇÃO ANIMAL

A doação de áreas do mu-
nicípio para as entidades civis 
sem fins lucrativos de proteção 
animal para edificação de suas 
sedes, com todas as instalações, 
dependências e acessórios, foi a 
solicitação apresentada pela ve-
readora Ceci Protetora.

 AGENTES SANITÁRIOS

O pedido do vereador Cláu-
dio Rodrigues (REDE) ao execu-
tivo é que seja enviado o projeto 
de lei complementar, referente 
a transformação do cargo de 

agente sanitário, previsto na Lei 
Municipal nº 3.194, de 24 de 
março de 2004, para o cargo de 
agente de combate a endemias, 
de que trata a Lei Complementar 
Municipal n º 15, de 26 de feve-
reiro de 2008.

Já a vereadora Professora Iara 
Pimentel (PT) solicitou um pare-
cer quanto à falta de cumprimen-
to da equiparação salarial dos 
Agentes Sanitários com os cargos 

de Agentes de Combate a Ende-
mias, conforme está fundamenta-
do no artigo 7° da lei 3.174 de 23 
de dezembro de 2003.

AUDIÊNCIA PÚBLICA

O vereador Daniel Dias (PC 
do B) solicitou o agendamento 
de audiência pública “O novo en-
sino médio em debate”, para o dia 
24 de abril de 2023, às 9 horas, no 

plenário da Câmara Municipal.

SESSÃO ESPECIAL

O pedido do vereador Reinaldo 
Barbosa (PRB) foi pela realização 
de uma sessão especial em homena-
gem à Igreja de Deus Reavivamento 
Pentecostal – IDERP, no dia 6 de ju-
lho de 2023, às 19 horas, no plená-
rio da Câmara Municipal. (Ascom 
CMMC)

Garantir o mínimo de condi-
ções humanas e estruturais para as 
atividades dos órgãos de seguran-
ça pública no Estado é o objetivo 
do Projeto de Lei (PL) 311/23, que 
nessa terça-feira (11) recebeu pare-

cer pela legalidade em reunião da 
Comissão de Constituição e Justiça 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG).

Relatado pelo deputado Arnal-
do Silva (União), presidente da 

comissão, o PL é de autoria do de-
putado Sargento Rodrigues (PL).  A 
proposta lista sete medidas que de-
verão ser observadas na implanta-
ção, na supressão e na alteração de 
unidades de qualquer dos órgãos 

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJC) apro-
vou projeto de lei que permite às 
escolas de ensino médio oferecer 
serviço de orientação vocacional 

aos seus alunos, prestado por pro-
fissionais habilitados. A oferta do 
serviço será facultativa, e a partici-
pação dos alunos também não será 
obrigatória.

Por recomendação do relator, 
deputado Rubens Pereira Júnior 
(PT-MA), foi aprovado o substituti-
vo da Comissão de Educação, que 
retirou o caráter obrigatório da pro-

posta original (PL 5053/16).
O projeto original determina-

va a oferta aos estudantes da rede 
pública e aos beneficiários de bolsa 
integral na rede privada, a partir do 

último ano do ensino fundamental, 
de serviço de orientação profissio-
nal especializado gratuito.

A proposta foi sugerida por es-
tudantes participantes do programa 

“Jovem Senador” à Comissão de Di-
reitos Humanos e Legislação Parti-
cipativa do Senado Federal. O texto 
ainda depende de análise pelo Ple-
nário. (Agência Câmara)

Compartilhamento de dados é uma das medidas para a segurança 
pública analisadas na reunião

de segurança pública do Estado, 
garantindo-se o envolvimento dos 
demais na tomada de decisão.

Para isso, o projeto acrescen-
ta um novo artigo à Lei 21.733, de 
2015, que estabelece as diretrizes e 
os objetivos da política de segurança 
pública no Estado.

Entre as medidas relacionadas 
para implantação da política estão 
a realização de reuniões entre os 
órgãos de segurança para o planeja-
mento e a execução das ações ope-
racionais e de inteligência; além de 
reuniões periódicas entre os órgãos 
no âmbito de suas circunscrições 
territoriais, para deliberar sobre a 
metodologia e o desempenho das 
ações operacionais e de inteligência.

Outras medidas são o direcio-
namento dos recursos materiais 
e logísticos necessários para a or-
ganização e o incremento do tra-
balho conjunto entre as forças de 
segurança; e o emprego de efetivo 
que garanta a supremacia de força 
na atividade ostensiva, respeitado o 
cumprimento da jornada de traba-
lho estabelecida em lei e o devido 
descanso.

Fecham a lista o compartilha-
mento de dados, registros e sistemas 
e das demais informações referentes 
à segurança pública entre os órgãos 

e a disponibilização do número ade-
quado de viaturas e fornecimento 
de equipamentos de segurança, nos 
termos da Lei 12.223, de 1996.

Essa norma de 1996 dispõe so-
bre equipamentos como revólveres, 
munições, algemas e coletes à prova 
de bala.

Para o autor, a legislação sobre 
a segurança precisa ser constante-
mente aperfeiçoada para adaptar 
seu conteúdo normativo à realidade 
prática das instituições. 

O projeto segue agora à análise 
da Comissão de Segurança Pública 
e posteriormente deverá passar pela 
Comissão de Fiscalização Financeira 
e Orçamentária. 

PROJETO QUER INCENTIVAR 
APADRINHAMENTO DE IDOSOS

Muitas vezes vivendo longe de 
familiares, idosos que residam em 
instituições de longa permanên-
cia podem criar laços por meio do 
apadrinhamento afetivo. É o que 
propõe o PL 3.512/22, do deputa-
do Arnaldo Silva, também analisado 
nesta terça (11) e com parecer pela 
legalidade.

Em sua justificativa, o autor frisa 
que no Brasil já havia em 2017 mais 
de 30 milhões de pessoas acima de 

60 anos, segundo a Pesquisa Nacio-
nal por Amostra de Domicílios Con-
tínua (PNAD- Contínua), sendo que 
boa parte viveria sob os cuidados de 
entidades assistenciais públicas ou 
privadas de amparo à terceira idade, 
desprovida de atenção familiar. 

“Embora os prestadores de cui-
dados possam ser profissionais de-
dicados, as necessidades de afeto 
dos idosos nem sempre são atendi-
das devido à ausência de contato fa-
miliar e de convívio social para além 
dos muros dessas instituições”, de-
fendeu.

Nesse sentido, o projeto acres-
centa dispositivo à Lei 12.666, de 
1997, que trata da política estadual 
de amparo ao idoso, fazendo cons-
tar entre os princípios da política 
o incentivo a ações de apadrinha-
mento afetivo de pessoas idosas que 
residam em instituições de longa 
permanência.

O relator, deputado Charles San-
tos (Republicanos), considerou que 
o apadrinhamento proposto resul-
taria em proteção à saúde e digni-
dade do idoso, contribuindo para 
esse que é um dever constitucional. 
O projeto ainda será analisado pela 
Comissão do Trabalho, da Previdên-
cia e da Assistência Social em 1º tur-
no. (Portal ALMG)
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) reúne nesta 
quarta-feira (12), às 9 horas, em 
seu salão de eventos, prefeitos e 
secretários municipais de Saúde 
para uma reunião que terá como 
tema: os recursos financeiros a 

serem destinados à saúde dos 
municípios membros da entida-
de.

Na oportunidade, serão mos-
trados aos gestores dos muni-
cípios, assuntos pertinentes de 
como poderão ser garantidos os 
recursos oriundos da saúde, via 

governo federal e como eles po-
derão ser utilizados.

O secretário executivo do Ci-
mams, Thiago Maia, ressaltou 
que reuniões como esta aumenta 
o poder de diálogo e articulação 
dos municípios filiados, tendo o 
consórcio como intermediador 

na busca de solucionar os proble-
mas regionais. “É importante que 
seja feito um planejamento para 
execução das políticas públicas 
de saúde, de forma conjunta com 
a participação de todos os mem-
bros do consórcio.” (ARTHUR JÚ-
NIOR – Colaborador)

Sucesso nas escolas munici-
pais, por promover mais segu-
rança e prevenção em relação 
ao uso de drogas e a prática de 
violência entre os alunos, o Pro-
grama Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência (Proerd) 
será iniciado, nos próximos dias, 
na Rede Municipal de Ensino de 
Pirapora contemplando centenas 
de crianças, graças à parceria da 
Secretaria Municipal de Educação 

(Semed) com o 55º Batalhão da 
Polícia Militar de Minas Gerais.

Nesta terça-feira (11), os ins-
trutores e profissionais envolvi-
dos deram início ao cronograma 
de entrega das cartilhas e dos 
materiais do programa, em um 
momento especial preparado para 
os alunos. A equipe esteve nas 
unidades das Escolas Municipais: 
Geny Hatem, Mathilde Cordeiro de 
Aquino e Maria Josefina. Na quarta 

e quinta-feira (12 e 13), será a vez 
dos estudantes das escolas Nossa 
Senhora Aparecida, Rui Barbosa, 
Dona Rita Santos Braga, Professora 
Maria Coeli Ribas, Dr. Otávio Ma-
chado e Dona Cândida Alvares.

Fundamental para proteger e 
prevenir os alunos das influências 
negativas, desenvolvendo habilida-
des e conhecimento, o Proerd é o 
principal mecanismo para a Edu-
cação como estímulo para mais 

segurança na comunidade escolar, 
conforme avalia a secretária de 
Educação, Jacqueline Guimarães. 
“Infelizmente, temos acompanha-
do o aumento no índice de violên-
cia nas escolas, em todo o país, e 
tudo isso causa insegurança nas fa-
mílias e profissionais da Educação. 
E o Proerd se torna ainda mais in-
dispensável, através desse trabalho 
tão eficiente e inclusivo da Polícia 
Militar”. (Ascom PMP)

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável 
do Norte de Minas (Codanorte) 
está com inscrições abertas III 
Mostra Científica de Ciência, 
Extensão, Tecnologia e Sabores 
do Cerrado. O evento acontece 
no próximo dia 25 no campus 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA) da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG).

De acordo com os organiza-
dores, o evento busca promover 
a socialização do conhecimento 
aos alunos de graduação, pós-

-graduação, pesquisadores e ex-
tensionistas acadêmicos nas áreas 
de ensino, pesquisa, extensão e 
inovação, sendo destinado a pro-
fessores e alunos de graduação e 
pós-graduação, pesquisadores de 
Instituições de Ensino Superior e 
profissionais afins, que estejam 
desenvolvendo pesquisas em âm-
bito local, regional ou nacional 
com ou sem financiamento.

A III Mostra Científica vai 
acontecer dentro do Seminário 
Frutos do Cerrado – Agroextra-
tivismo Sustentável e têm por 
objeto fomentar a iniciação cien-

tífica e vai abranger temáticas li-
gadas ao bioma Cerrado que se 
compromete com a sustentabili-
dade e com o desenvolvimento 
regional.

Os participantes podem esco-
lher entre seis linhas de pesqui-
sa:

Linha 1. Conservação, manejo 
e uso sustentável do Cerrado;

Linha 2. Tecnologia e produ-
ção de alimentos derivados de 
frutos do Cerrado;

Linha 3. Gestão territorial para 
proteção da sociobiodiversidade;

Linha 4. Manejo de pragas e do-
enças em frutíferas Nativas;

Linha 5. Recuperação de paisa-
gens e áreas degradadas;

Linha 6. Políticas Públicas na 
valorização de práticas agroextrati-
vistas.

Os interessados podem se 
inscrever pelo link https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIpQLS-
cs1X861EhtSEoda-UQCLJepXBn-
x75oH2E4AjF2NVYYjCWxbQ/view-
form.

Outras informações podem ser 
obtidas pelo telefone: (38) 3215-
3644. (Ascom Codanorte)
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Quarenta e nove municípios que 
integram a macrorregião de Saúde 
Norte, e que possuem até 10 mil 
habitantes, estão sendo contem-
plados pela Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 

com o repasse de mais de 805,9 mil 
Equipamentos de Proteção Indivi-
dual (EPIs) utilizados em unidades 
que atendem usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Os critérios 
para a distribuição de álcool em gel, 

aventais descartáveis e impermeá-
veis, máscaras, óculos de proteção, 
protetores faciais e toucas descar-
táveis foi aprovada em reunião da 
Comissão Intergestores Bipartite do 
SUS (CIB-SUS) realizada dia 15 de 

março, em Belo Horizonte.
De acordo com a Deliberação 

4.140, publicada dia 22 de março 
pela SES-MG, serão beneficiados 
com o repasse dos materiais 193 
municípios que integram as áreas 
de atuação das unidades regionais 
de saúde de Montes Claros, Pirapo-
ra, Januária, Governador Valadares, 
Coronel Fabriciano, Teófilo Otoni, 
Pedra Azul, Diamantina, Patos de 
Minas e Unaí. 

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, expli-
ca que “a seleção dos municípios 
levou em conta a necessidade de 
apoiar as localidades de menor 
porte populacional, com maior 
dificuldade de acesso a insumos 
para o atendimento de demandas 
da saúde. Além disso, foi levado em 
consideração o fato de que 56% 
dos municípios do Estado pos-
suem menos de 10 mil habitantes 
e a possibilidade de fortalecer, por 
meio de insumos, o atendimento à 
saúde pública municipal”.

Para as regiões selecionadas 
pela SES-MG, o quantitativo de 

materiais a serem repassados aos 
municípios é constituído de mais 
de 2,2 milhões de máscaras descar-
táveis; 677,5 mil máscaras N95 não 
destinadas ao uso médico e hospi-
talar; 100,5 mil protetores faciais; 
78,9 mil toucas descartáveis; 10,4 
mil máscaras N95; 936 frascos de 
500 mililitros de álcool em gel; 2 
mil aventais descartáveis; 98 ócu-
los de proteção e 70 aventais im-
permeáveis.

Na segunda-feira (10), na área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, 35 municípios começaram 
a receber mais de 539,1 mil insu-
mos. Estão sendo contempladas as 
seguintes localidades: Glaucilân-
dia; Lagoa dos Patos; Santa Cruz 
de Salinas; Juramento; São João 
do Pacuí; Joaquim Felício; Berizal; 
Serranópolis de Minas; Josenópo-
lis; Catuti; São João da Lagoa; Gua-
raciama; Vargem Grande do Rio 
Pardo; Gameleiras; Fruta de Leite; 
Francisco Dumont; Novorizonte; 
Itacambira; Rubelita; Cristália; Pai 
Pedro; Olhos D´Água; Botumirim; 
Padre Carvalho; Mamonas; Enge-

nheiro Navarro; Santo Antônio do 
Retiro; Indaiabira; Jequitaí; Claro 
dos Poções; Nova Porteirinha; Cur-
ral de Dentro; Montezuma; Riacho 
dos Machados e Verdelândia.

Dez municípios da Gerência 
Regional de Saúde (GRS) de Janu-
ária também vão receber mais de 
204,9 mil insumos, destinados aos 
serviços de saúde. São eles: Campo 
Azul; Miravânia; Ibiracatu; Juvení-
lia; Patis; Luislândia; Pintópolis; 
Cônego Marinho; Japonvar e Lon-
tra. 

Na área de atuação da GRS Pi-
rapora, quatro municípios recebe-
rão mais de 61,8 mil insumos para 
os serviços de saúde: Santa Fé de 
Minas; Ponto Chique; Lassance e 
Ibiaí. 

Os municípios contemplados 
têm prazo de cinco dias para reti-
rada dos insumos nas unidades re-
gionais da SES-MG, a partir da data 
de notificação da disponibilização. 
Caso isso não ocorra os materiais 
poderão ser remanejados a outros 
municípios, respeitados os princí-
pios da equidade e da eficiência. 
(Ascom SES-MG)



Montes Claros, quarta-feira, 12.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5cidade

Banco do Nordeste promove exposição Banco do Nordeste promove exposição 
de artistas mineiros em Montes Clarosde artistas mineiros em Montes Claros

Codema se reúne, Codema se reúne, 
em defesa do meio em defesa do meio 
ambiente, amanhã (13)ambiente, amanhã (13)

F
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MO Centro Cultural Hermes de 
Paula, em Montes Claros, recebe 
a exposição Coleção Banco do 
Nordeste Norte de Minas: Novas 
Aquisições, até o dia 28 de abril. 
A mostra reúne obras de artistas 
mineiros e está aberta à popula-
ção para visitas gratuitas, das 8h às 
19h, de segunda a sexta-feira.

Estão expostos trabalhos de 
Davi de Jesus, Karla Ruas, Lean-
dro Junior, Maria Lira, Yara Tupy-
nambá e do coletivo Mulheres do 
Jequitinhonha. As obras foram ad-
quiridas pelo Banco do Nordeste 
e incorporadas ao acervo da ins-
tituição, composto por 1.210 pe-
ças de arte, 85% delas de autores 
regionais.

A mostra tem a curadoria de 
Jacqueline Medeiros e Cecília 
Gallindo Cornélio. “As obras for-
mam um conjunto exemplar que, 
uma vez incorporados à Cole-
ção Banco do Nordeste, têm seu 
campo de circulação ampliado, 
permitindo o diálogo com outros 
acervos e, principalmente, o aces-
so do público à arte produzida em 
Minas Gerais durante as últimas 
décadas”, afirma Jacqueline.

A partir de diferentes lingua-
gens como a fotografia e pintura, 
os trabalhos tratam de temas re-
lacionados às questões da terra, 
raciais, rituais e ancestrais, su-
blinhando a potência da produ-
ção artística do estado que vem 
despontando no circuito artístico 
brasileiro.

O superintendente estadual do 
Banco do Nordeste para Minas Ge-
rais, Wesley Maciel, ressalta que, 

Nesta quinta-feira (13), será re-
alizada a 162ª Reunião Ordinária 
do Conselho Municipal de Conser-
vação e Defesa do Meio Ambiente 
(Codema) de Montes Claros. O 
encontro será a partir das 14 horas, 
no auditório da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA).

Na oportunidade, serão anali-
sados processos de conversão de 
multa ambiental. Representantes 
da Eurofarma (empresa fabricante 
de medicamentos), que está se ins-
talando no novo Distrito Industrial 
de Montes Claros, farão apresenta-
ção sobre a estrutura e funciona-
mento da unidade.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros e também presiden-
te do Codema, Soter Magno, afirma 
que a reunião será produtiva e que 
o órgão vem cumprindo seu papel 
de defender os interesses da cole-
tividade, no tocante às questões 
ambientais.

Obra das Mulheres do Jequitinhonha

Foto de Davi de Jesus

para a instituição, promover o de-
senvolvimento regional vai muito 
além de conceder crédito com 
qualidade. “Investir na aquisição 
de obras locais é uma demonstra-
ção de fomento direto à produção 
artística e à construção de uma 
narrativa sobre a arte regional”, 
destaca o executivo.

A exposição Coleção Banco do 
Nordeste Norte de Minas: Novas 
Aquisições integra a programa-
ção de comemoração dos 70 anos 
da instituição, completados em 

2022. Iniciativas semelhantes es-
tão sendo realizadas em todos os 
11 estados da área de atuação da 
instituição.

O acervo do BNB está cataloga-
do e patrimoniado em sistema, se-
guindo as normas museológicas. 
As obras de arte que não estão em 
exibição, encontram-se acondicio-
nadas em uma reserva localizada 
no Banco do Nordeste Cultural 
em Fortaleza, mantendo-se todas 
as exigências de conservação, ar-
mazenamento e segurança.

O Centro Cultural Hermes de 
Paula está localizado na Praça Dr. 
Chaves, 32, no Centro de Montes 
Claros.

 
Banco do Nordeste Cultural

O Banco do Nordeste Cultural 
é uma estratégia de fortalecimento 
das cadeias produtivas da cultura 
na área de atuação da instituição, 
que busca fortalecer sua imagem 
como agente incentivador do se-
tor cultural. Para isso, as ações 

do BNB com o segmento são de-
senvolvidas de forma integrada, 
envolvendo os Centros Culturais, 
os acervos artístico, histórico e 
bibliográfico, a ocupação de equi-

pamentos culturais e o patrocínio 
cultural, ampliando a disponibi-
lização de atividades nos estados 
que não possuem equipamentos 
da instituição. (Ascom BNB)
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VEREADORES E CANDIDATURAS A VICE

Pelo menos três vereadores da atual legislatura na Câmara 
Municipal de MONTES CLAROS, cogitam não disputarem mais 
uma eleição para a Câmara. Nos bastidores alguns já costuram 
candidaturas a vice, de olho na prefeitura municipal de MON-
TES CLAROS.

GUEDES DE OLHO NA PREFEITURA

A SUCESSÃO MUNICIPAL 2024 já polariza todas as rodas. 
O deputado federal PAULO GUEDES, de olho no Palácio da 
Cula, já articula nos bastidores. Além do vereador Cláudio Ro-
drigues, cortejadíssimo para vice, Guedes o famoso leão do 
Norte, quer abrir diálogo com importantes lideranças como: 
DRª. PRISCILA MIRANDA  e MAURÍCIO SÉRGIO. Até 2024, mui-
ta água vai rolar.

MONTES CLAROS NO ‘LINHA DIRETA’

Após 15 anos, o programa LINHA DIRETA retorna a telinha 
da GLOBO. A emissora do PLIM PLIM em baixa está ressusci-
tando algumas fórmulas antigas. O programa agora repagina-
do será apresentado pelo jornalista Pedro Biau. A estreia desta 
nova fase será no dia 4 de maio. Em um dos primeiros progra-
mas um grande fato policial ocorrido em MONTES CLAROS há 
7 anos, estará na pauta. Brevemente, nas próximas colunas, 
daremos maiores detalhes.

AS QUENTES DE JJ

GUILHERME GUIMARÃES A 
CAMINHO DO CIDADANIA, PARA 
SER O CANDIDATO DE SOUTO!

AUDIÊNCIA PÚBLICA NESTA QUINTA, 
DEBATE VIOLÊNCIA NAS ESCOLAS

A sucessão municipal de 2024 na terrinha de JJ pega 

fogo! Em ritmo de pré-campanha, a movimentação para as 

eleições do próximo ano começam a aquecer o cenário po-

lítico. Neste sentido, após surgirem inúmeras especulações, 

na sua maioria por parte de alguns interessados em impor 

nomes contrários ao do prefeito HUMBERTO SOUTO, toda-

via prevaleceu a força inquestionável do grande prefeito de 

Montes CLAROS, com seu vice-prefeito GUILHERME GUI-

MARÃES assumindo não só nas redes sociais, mas em todas 

as rodas políticas, o protagonismo de ser o nome de Souto 

na SUCESSÃO do próximo ano. Quem apostou em outro 

nome como pré-candidato do palácio da Cula Mangabeira 

e da MAGALHÃES PINTO teve que enfiar a viola no saco. 

Alguns secretários, assessores de alguns deputados tiveram 

que baixar a bola. Se até então Guilherme era questionado 

por alguns, prevaleceu a voz de SOUTO e das ruas. Nos pró-

ximos dias, pelo andar da carruagem, segundo informações 

quentíssimas de bastidores, Guilherme Guimarães poderá 

deixar o UNIÃO BRASIL, se filiando ao CIDADANIA, partido 

do atual prefeito, sacramentado sua pré-candidatura, como 

nome do forte grupo que está no poder. Em política, manda 

quem pode, obedece quem tem juízo. Ainda que para alguns 

seja cedo, nunca desde os tempos do inesquecível Mário 

Ribeiro, que foi entre 1983 e 1988, vice-prefeito de TADEU 

LEITE, inclusive se elegendo prefeito ao final de 1988, nunca 

um vice se projetou tanto como GUILHERME GUIMARÃES. 

As especulações agora giram em torno de quem seria o vice. 

Com a administração em alta, nomes não faltam.

NUNCA o Brasil se preocupou tanto com a situação das 

escolas no país. Os últimos acontecimentos em nível nacio-

nal que culminaram inclusive com a morte de uma profes-

sora em SÃO PAULO e uma série de atentados às escolas no 

país chamaram a atenção dos vereadores em Montes CLA-

ROS. Neste sentido e altamente preocupado com a violência 

contra alunos e professores, o vereador do PARTIDO VER-

DE, Edson PEREIRA (EDSON CABELEIREIRO) propôs e fará 

realizar uma importante audiência pública, nesta quinta, às 

sete e meia da manhã, para discutir a questão no Legislativo. 

A audiência deverá reunir vereadores, prefeitura, justiça, 

comunidade e Poder Público, em busca de uma solução no 

âmbito local, para enviar sugestões a Brasília DF. A audiên-

cia na Câmara Municipal, também deverá reunir, um gran-

de número de educadores em torno desta questão.

GI LOPES E NEIDE OLIVEIRA, brilhando em noite do nos-

so PRÊMIO MINAS E GERAES.

Categoria e elegância, a sempre inteligente SARAH PARÁ.

Com este colunista felicidade TUPINAMBÁ, uma das 

grandes mulheres do circuito Rotário em Minas, em noite 

de festa desta coluna.

O queridíssimo casal GUSTAVO E AMANDA no aniversá-

rio da princesinha ISIS, linda filha do casal.

Aqui estamos com uma das mais consagradas psicólogas da city SUELY MACIEL.

Em noite de agito desta coluna Diana Barbosa Ladeada 

por Thais Batista e Lili Neto, sempre encantadoras.

Aplausos para a seriedade e transparência do vereador 

júnior MARTINS na presidência da Câmara Municipal de 

MONTES CLAROS, aqui com o grande deputado GIL PEREI-

RA.
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Neurocirurgia explica cirurgia de Neurocirurgia explica cirurgia de 
estimulação cerebral profundaestimulação cerebral profunda

SRS orienta municípios para aplicação SRS orienta municípios para aplicação 
da vacina bivalente contra a Covid-19da vacina bivalente contra a Covid-19
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Na semana de conscientização 
da Doença de Parkinson, que se-
gundo a Organização Mundial de 
Saúde (OMS) atinge aproximada-
mente 1% da população mundial, 
com idade superior a 65 anos e 
mais de 200 mil brasileiros, o neu-
rocirurgião Gustavo Veloso Lages 
explica que se trata de uma do-
ença neurodegenerativa que até 
a década de 1990, era combatida 
somente com o tratamento farma-
cológico.

Entretanto, com os avanços dos 
estudos e das novas técnicas den-
tro da medicina, hoje é possível 
realizar a cirurgia de estimulação 
cerebral profunda para o trata-
mento do distúrbio do movimen-
to. Ela, inclusive, está disponível 

para pacientes no Hospital Dílson 
de Quadros Godinho (HDG).

“Há paciente que busca, atra-
vés dessa cirurgia de estimulação 
cerebral profunda, o controle de 
um tremor, o controle de uma rigi-
dez, controle da falta de movimen-
to, de um equilíbrio. Depende 
muito dos sintomas apresentados 
por cada um. Durante o proce-
dimento em que o paciente está 
acordado, sob efeito de anestesia 
local, para responder aos pedidos 
do neurocirurgião, é introduzido 
um eletrodo para modular, através 
de estímulos elétricos, uma região 
cerebral específica”, explica o mé-
dico Gustavo Veloso Lages.

O neurocirurgião também res-
salta que atuando em Montes Cla-

ros há 10 anos, o que percebe é 
que essa técnica é pouco conheci-
da e divulgada entre a população e 
que poderia ajudar a mais pessoas 
parkinsonianas que sofrem com a 
doença em todo o Norte de Minas.

“O que eu busco é uma propa-
gação maior da informação sobre 
o Parkinson, seus sintomas, tra-
tamentos, incluindo a cirurgia. 
Estamos em uma região referen-
ciada com 2 milhões de pessoas 
e pelo menos 1% dessas pessoas 
acima de 60 anos são parkinsonia-
nos. Não podemos permitir que 
essas pessoas padeçam e sofram 
com sintomas passíveis de con-
trole. É preciso que a população 
saiba que existe um procedimen-
to e ele está disponível”, ressalta 

o médico.
A cirurgia de estimulação ce-

rebral profunda (conhecida como 
deep brain stimulation ou DBS 
em inglês) é um dos tratamentos 
invasivos mais eficientes para o 
Parkinson.

A doença neurológica afeta 
os movimentos da pessoa, sen-
do caracterizada basicamente 
por tremor de repouso, tremor 
nas extremidades, instabilidade 
postural, rigidez de articulações 
e lentidão nos movimentos. Há 
também outros sintomas não mo-
tores, como a diminuição do olfa-
to, distúrbios do sono, alteração 
do ritmo intestinal e depressão.

A doença de Parkinson não 
tem cura, mas é possível melhorar 

Já tendo repassado 94.494 do-
ses de imunizantes para os 54 mu-
nicípios que integram a sua área 
de atuação, a Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Mon-
tes Claros está reforçando com as 
secretarias municipais de saúde 
a recomendação de aplicação de 
uma dose de reforço da vacina bi-
valente contra a covid-19 da Pfizer/
BioNtech nas pessoas com idade 
entre 12 e 59 anos que possuem 
comorbidades. A recomendação 
segue nota técnica publicada pelo 
Ministério da Saúde, levando em 
conta a disponibilidade de vacinas 
e, também, recomendação da Or-
ganização Mundial da Saúde.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes, ex-
plica que a vacina bivalente reforça 
a imunidade contra a cepa original 
de SARS-CoV-2 e das variantes Ômi-

cron BA.4 e BA.5.  “Para receber a 
dose de reforço da vacina bivalen-
te a pessoa deverá ter respeitado o 
intervalo mínimo de quatro meses 
da última dose de reforço recebida 
ou última dose do esquema primá-
rio com vacinas monovalentes”, 
pontua a coordenadora.

Já pessoas que não fazem parte 
dos grupos prioritários para as do-
ses de reforço de vacina bivalente 
e que não iniciaram a vacinação ou 
que estão com esquema de duas 
doses incompleto, deverão com-
pletar o esquema vacinal com as 
vacinas monovalentes já disponí-
veis nas unidades de saúde.

Entre as pessoas que poderão 
receber uma dose de reforço de 
vacina bivalente estão as que pos-
suem as seguintes comorbidades: 
pneumopatias crônicas graves; 
hipertensão arterial resistente e 
de estágio 1, 2 e 3; insuficiência 

cardíaca; hipertensão pulmonar e 
Cor-pulmonale (que significa “co-
ração pulmonar, uma complicação 
da hipertensão pulmonar); car-
diopatia hipertensiva; síndromes 
coronarianas; valvopatias; miocar-
diopatias e pericardiopatias. 

Também podem tomar uma 
dose de reforço da vacina bivalen-
te contra a covid pessoas com do-
enças da aorta, dos grandes vasos 
e fístulas arteriovenosas; arritmias 
cardíacas; cardiopatia congênita 
no adulto; pessoas que possuem 
próteses valvares e dispositivos 
cardíacos implantados; doenças 
neurológicas crônicas e distrofias 
musculares; doença renal crônica; 
hemoglobinopatias e disfunções 
esplênicas graves; pessoas com 
obesidade mórbida, Síndrome de 
Down e outras síndromes genéti-
cas, e pessoas acometidas por do-
ença hepática crônica. 

     DOENÇA DE PARKINSON

     PESSOAS COM COMORBIDADES

a qualidade de vida do paciente, 
quando descoberta a tempo e aju-
dar na melhora com essa cirurgia 
de estimulação cerebral profun-
da.

“Hábitos de vida saudável são 
primordiais para a prevenção de 
qualquer doença neurodegene-

rativa. Mas, quando já instaladas, 
a evolução vai ocorrer indepen-
dente do que façamos. Porém, é 
possível ofertar uma melhora do 
quadro clínico com a ajuda de re-
médios e da cirurgia de estimula-
ção cerebral profunda”, finaliza o 
neurocirurgião. (Ascom HDG)

A inclusão desses grupos se 
soma ao público prioritário que 
pode receber as doses da vacina 
bivalente: idosos com 60 anos 
ou mais de idade; pessoas vi-
vendo em instituições de longa 

permanência a partir de 12 anos 
e seus trabalhadores; pessoas 
imunocomprometidas a partir de 
12 anos; povos indígenas, ribeiri-
nhos e quilombolas; gestantes e 
puérperas; trabalhadores da saú-

de; pessoas com deficiência per-
manente; população privada de 
liberdade e adolescentes em me-
didas socioeducativas, bem como 
funcionários do sistema prisional. 
(Ascom SES-MG)



Montes Claros,  quarta-feira, 12.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Morre ciclista atropela por caminhão Morre ciclista atropela por caminhão 
na em Bocaiuva na em Bocaiuva 

Carro capota próximo ao Povoado Carro capota próximo ao Povoado 
Cabeceiras e deixa dois feridosCabeceiras e deixa dois feridos

Dupla é presa com Dupla é presa com 
droga durante operação droga durante operação 
em Montes Clarosem Montes Claros

BR-365 | Homem é preso por BR-365 | Homem é preso por 
dirigir carro com placa clonada dirigir carro com placa clonada 
em Montes Clarosem Montes Claros

Morreu no inicio da tarde de ontem (11), a ciclista, de 37 anos que 
tinha se envolvido num acidente com um caminhão, no km-409 da 
BR-135, em Bocaiuva. Após o acidente ela foi internada no Hospital 
Doutor Gil Alves, naquele município.

Conforme a Polícia Militar Rodoviária, a vítima seguia em sentido 

Montes Claros com outro ciclista, no momento em que um caminhão 
a atingiu. O outro ciclista não sofreu ferimentos.

Segundo a concessionária que administra a BR-135, o caminhonei-
ro disse que não percebeu que a mulher transitava na via devido ela 
estar sem equipamento de sinalização luminosa. 

A mulher chegou a ser socorrida com politraumatismo, mas não 
resistiu aos ferimentos.

O corpo está sendo velado em um salão na Rua Dr. Teriziano Ma-
galhães, nº 121, no Centro de Bocaiuva. O sepultamento será às 17h 
desta quarta (12), no cemitério de Engenheiro Navarro.

Na manhã dessa terça-feira (11), por volta das 6h30, uma guarni-
ção de Salvamento do Corpo de Bombeiros foi acionada para aten-
dimento de um acidente em rodovia MGC-135, próximo ao Povoado 
de Cabeceiras.

Segundo relato da condutora, de 44 anos, ela seguia com seu filho 

de 20 anos em direção a Montes Claros, quando perdeu o controle de 
direção do automóvel e capotou o veículo, caindo em uma ribanceira 
de aproximadamente 5 metros.

A guarnição de Bombeiros realizou os primeiros atendimentos às 
vítimas ainda no local. A motorista se encontrava fora do veículo e 

queixava-se de dores na cabeça e nas pernas, já o passageiro que 
permaneceu no interior do automóvel apresentava dores na região da 
coluna cervical. Após a imobilização das vítimas, elas foram transpor-
tadas até as margens da rodovia. Uma ambulância do Samu também 
esteve presente auxiliando no socorro das vítimas.

Em Montes Claros, dois ho-
mens, de 20 anos, foram presos 
com grande quantidade de drogas 
e munições em uma casa no bairro 
Residencial Minas Gerais, na madru-
gada dessa terça-feira (11). Segundo 
a Polícia Militar, uma operação foi 
montada após receber denúncias de 
tráfico de drogas no local.

Quando os policiais chegaram, 
os suspeitos foram flagrados por 
cima do muro, embalando entor-
pecentes para a venda. Na aborda-
gem, os indivíduos confessaram ter 
relação com o tráfico de drogas. 

Os militares realizaram buscas 
na casa onde os suspeitos estavam, 
e foram apreendidas 164 buchas de 

maconha, duas porções pequenas e 
um tablete da mesma droga, mais 
de 200 pedras de crack, 76 papelo-
tes de cocaína. Ainda foram encon-
tradas duas munições, balanças 
e outros itens usados no tráfico. 
Os suspeitos foram presos e en-
caminhados à delegacia da Polícia 
Civil.

Um homem, de 25 anos, foi pre-
so em flagrante dirigindo um carro 
com a placa clonada na BR-365, em 
Montes Claros. A abordagem ocor-
reu no km 13, durante uma fiscali-
zação.

De acordo com a Polícia Rodovi-

ária Federal, o veículo que possuía 
a placa de Juiz de Fora e se desloca-
va de Coração de Jesus para Mon-
tes Claros. Ao averiguar o veículo, 
os policiais perceberam que os 
elementos de identificação con-
tinham divergências do padrão 

original de fábrica. Ao consultar 
o sistema, foi descoberto que o 
carro havia sido furtado no ano 
passado, em Belo Horizonte.

A PRF informou ainda que o 
homem contou que apenas tinha 
pegado o carro emprestado com 

um amigo, e que o veículo foi 
comprado em Montes Claros. O 
motorista foi conduzido à Dele-
gacia de Plantão, juntamente com 
o carro apreendido. O suposto 
dono do veículo ainda não foi 
identificado.
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Infraero realiza leilão de Infraero realiza leilão de 
veículos e equipamentos veículos e equipamentos 
em Montes Clarosem Montes Claros

Processo seletivo do Conselho Processo seletivo do Conselho 
Tutelar de Montes Claros tem Tutelar de Montes Claros tem 
20 vagas20 vagas

Sistemas de segurança Sistemas de segurança 
do Ginásio Poliesportivo do Ginásio Poliesportivo 
receberão reformareceberão reforma

DIVULGAÇÃO

Vencendo obstáculos impostos pelo preconcei-
to, pelo ambiente econômico, pelo mercado e en-
tre outros, as mulheres têm alcançado lugares de 
destaque, a nível mundial,em várias áreas que an-
teriormente eram dominados pelos homens, uma 
destas áreas é o empreendedorismo.

Tendo em vista a importância do empreende-
dorismo feminino, no início de março, mês em 
que se comemora o Dia Internacional da Mulher 
(08/03) a Câmara dos deputados aprovou em Bra-
sília a criação do Programa Crédito da Mulher, 
que facilita o acesso a empréstimo para micro e 
pequenas empresas dirigidas por mulheres. A pro-
posta prevê que as linhas de crédito abertas pelo 
governo sejam aplicadas a um percentual mínimo 
de micro e pequenas empresas controladas por 
mulheres.

É importante ressaltar que esse ainda é um pro-
jeto de lei pois apenas foi aprovado pelos deputa-
dos, é preciso ainda que o Senado Federal analise 
o texto e finalmente que o presidente sancione. 

Enquanto o projeto não é aprovado, as empre-
endedoras podem ser auxiliados por outros pro-
jetos como o Caixa Pra Elas Empreendedoras, que 
oferece crédito pra mulheres empreendedoras e 
também juntamente com o SEBRAE capacitação, 
apoiando as mulheres em cada fase do negócio, 
desde aquelas que ainda não empreendem, mas 
desejam ter seu próprio negócio, até aquelas já 
formalizadas e consolidadas em seu mercado. 

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise - Crédito para 

Mulheres Empreendedoras

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC

A Empresa Brasileira de Infraes-
trutura Aeroportuária (Infraero) re-
aliza até às 11 horas de hoje (12), o 
leilão de 20 lotes distribuídos entre 
caminhões, carros, tratores e bens 
diversos, em Montes Claros. 

Entre os itens colocados a leilão 
encontra-se um caminhão contra 
incêndio MB 1720, que, atende as 
normas internacionais, transporte 
de equipamentos para combate a 
incêndio, o lance inicial deste veí-
culo é no valor de R$ R$ 68.000,00.

Além do caminhão, outro veícu-
lo faz parte da lista de bens disponi-
bilizados é uma caminhonete Toyo-
ta Hilux CD 4x4 ano 2008/2009, 
com lance inicial no valor de R$ R$ 
50.000,00.

Ótima oportunidade de adquirir 
um trator Massey Ferguson modelo 
265 com uma plaina agrícola marca 
Mecampo. O lance inicial deste ma-
quinário é de R$ R$ 47.500,00. 

Para participar do Leilão será 
necessário fazer o cadastro digital 
dentro da própria página do even-
to, validar sua identidade de assi-
natura no app da Conta Comprova 
(disponível para iPhone e Android), 
e por último habilitar-se para dar os 

lances na página do leilão. A relação 
completa itens que serão leiloados 
com todas as informações detalha-
das estão disponíveis no site da KC 
Leilões. 

A Empresa Brasileira de Infraes-
trutura Aeroportuária (Infraero) re-
aliza até às 11 horas de hoje (12), o 
leilão de 20 lotes distribuídos entre 
caminhões, carros, tratores e bens 
diversos, em Montes Claros. 

Entre os itens colocados a leilão 
encontra-se um caminhão contra 

incêndio MB 1720, que, atende as 
normas internacionais, transporte 
de equipamentos para combate a 
incêndio, o lance inicial deste veí-
culo é no valor de R$ R$ 68.000,00.

Além do caminhão, outro veícu-
lo faz parte da lista de bens disponi-
bilizados é uma caminhonete Toyo-
ta Hilux CD 4x4 ano 2008/2009, 
com lance inicial no valor de R$ R$ 
50.000,00.

Ótima oportunidade de adquirir 
um trator Massey Ferguson modelo 
265 com uma plaina agrícola marca 

Mecampo. O lance inicial deste ma-
quinário é de R$ R$ 47.500,00. 

Para participar do Leilão será 
necessário fazer o cadastro digital 
dentro da própria página do even-
to, validar sua identidade de assi-
natura no app da Conta Comprova 
(disponível para iPhone e Android), 
e por último habilitar-se para dar os 
lances na página do leilão. A relação 
completa itens que serão leiloados 
com todas as informações detalha-
das estão disponíveis no site da KC 
Leilões. 

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te do Município de Montes Claros 
(CMDCA) está realizando o pro-
cesso de escolha dos membros do 
Conselho Tutelar para o quatriênio 
2024/2028. A novidade para esse 
ano é a implantação da 4ª Região do 
Conselho Tutelar, em cumprimento 
à exigência da Resolução nº 139 do 
Conselho Nacional dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, que es-
tabelece a necessidade de uma uni-
dade para cada grupo de 100 mil 
habitantes.

O processo de seleção é com-
posto por quatro etapas: inscrição; 
prova de aferição de conhecimen-
tos teóricos sobre os direitos da 
criança e do adolescente, língua 
portuguesa e noções de informáti-
ca, além de prova discursiva; avalia-
ção psicológica; e eleição por meio 

de voto direto, secreto e facultativo 
de todos os cidadãos inscritos como 
eleitores no Município, a ser reali-
zada no dia 1º de outubro de 2023.

Cada conselho é composto por 
cinco conselheiros e os interessa-
dos devem se inscrever, até o dia 28 
de abril, exclusivamente na sede do 
CMDCA, que está localizada na Casa 
da Cidadania, na Praça Raul Soares 
s/nº, sala 08. Os conselheiros tu-
telares fazem jus ao recebimento 
pecuniário mensal no valor de R$ 
1.971,27 e a jornada de trabalho é 
de 40 horas semanais, mais regime 
de plantão.

Todas as informações referentes 
ao processo eleitoral do Conselho 
Tutelar estão disponíveis na edição 
de 1º de abril do Diário Oficial Ele-
trônico de Montes Claros (https://
diariooficial.montesclaros.mg.gov.
br/). (Ascom PMMC)

Palco de várias apresentações e 
casa do Montes Claros/América Vôlei, 
que disputa o Campeonato Mineiro e 
a Superliga, o Ginásio Poliesportivo 
Presidente Tancredo Neves passará 
por reformas. A Prefeitura de Mon-
tes Claros realizará intervenções nos 
sistemas de segurança do Ginásio, 
proporcionando mais tranquilidade 
aos frequentadores e trabalhadores 
do local.

A empresa que executará a refor-
ma dos sistemas de segurança contra 

incêndio e pânico será definida por 
processo de licitação que terá sua ses-
são de abertura no dia 2 de maio, na 
Sala de Licitações do prédio-sede da 
Prefeitura.

A expectativa de investimento, ba-
seada em pesquisa de preços de mer-
cado e tabelas oficiais, é de R$ 532 
mil, valor que deve ser reduzido com 
a disputa entre os licitantes. O prazo 
para execução das obras é de quatro 
meses, após a emissão da ordem de 
serviço. (Ascom PMMC)
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Orlando é obrigado a aceitar o pedido de Gilda. Gaspar pede para dançar com Marê. 
Orlando questiona Gilda sobre seu filho com Marê. Sônia tira Júlio para dançar. Verônica 
vê Elza e Odilon juntos. Marcelino canta para ajudar Frei Leão dormir. Marê e Orlando 
veem Sônia beijar Júlio. Gilda vê Romeu entregar uma carta para Érico. Marê e Orlando 
seguem Gilda até uma casa. Marê invade a casa e se descontrola ao ver um menino doente 
com um casal. Gilda recompensa o casal assim que a ex-enteada vai embora. 

Jenifer fala com Ben sobre a notificação. Rafa ouve Lumiar, Clara e Theo falando sobre 
sua suposta irmã. Ben tenta apoiar Sol. Ben discute com Lumiar e Theo por causa do 
processo de paternidade. Sol e Lui namoram antes do ensaio. Jenifer discute com Theo no 
Icaes. Rafa resolve ir com Fred até a faculdade para falar com Jenifer. Kate decide vender 
sanduíches no Icaes. Jenifer provoca Lumiar. Todos no estúdio se emocionam com o teste 
de Wilma e Érika. Guiga discute com Fred. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 10

RSI
EMBOSCADA

ESPECTADOR
EBISISO
RCAAAO
VAINSSAN

PARENTESES
TINAREGA
OTARIEL

ARREPIOS
IAETENTA

CONTRADAI
CEUZNR

COLCHONETE
MAREADOSS

Grande
depósito
de água 

Estilo
musical
de Maria

Rita

Berílio
(símbolo)

O limite
da cesta
de bas-
quete

Aquele que
assiste 

ao espe-
táculo

Evanildo
Bechara,
gramático

Relativo
ao nariz

"Devagar
se (?) ao
longe"
(dito) 

Sentimen-
to daquele
que não
perdoa

Formato
da coluna
vertebral 

do homem

Buenos
(?), a

Capital 
do Tango

(?) Santa-
na, ídolo 
do Flumi-

nense

O disco
rígido do
compu-
tador

Nota do
Redator
(abrev.)

Dígrafo
de "osso"
(Gram.)

Os passageiros que
têm lugares

especiais nos ônibus
Prorroga (a data) 

Parceira
comercial
Sílaba de
"casco"

Sucede
ao "Q"
Arma-
dilha

O dente 
do juízo
Formiga,
em inglês

São, em
espanhol
Tenho co-
nhecimeto

Para o
Ferramen-
ta do car-
pinteiro

Erva, em
tupi

(?) Peixoto,
jornalista

Os sinais 
( )

Calafrio

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Molha (as
plantas)
Grito de

dor
A Pequena
Sereia (Cin.)
Cabeleira
postiça

Então 
(pop.)

Zoológico
(red.)

Hiato
de "miar"
Em opo-
sição a

Neste
lugar

Pequeno
colchão
portátil

A (?) aberto: ao ar
livre

Enjoado
(a bordo)

Infor-
mado;

avisado

Experi-
menta

(?) marra:
à força
(pop.)

3/ant — caá — san. 7/mareado. 10/espectador.

Wesley afirma a Brisa que ela ainda gosta de Oto. Oto promete a Brisa que ten-
tará resgatar a foto do cartaz que identificava a ex-namorada como sequestradora. 
Policiais entram com um mandado de busca na casa de Ari. Cidália confirma para 
Chiara que Débora foi noiva de Guerra e que o traiu com Moretti. A polícia encontra 
um revólver e alguns ingredientes caseiros para fabricação de bombas na casa de Ari. 
Cidália e Guida revelam a Guerra que ambas implantaram as provas na casa de Ari. 

João avista um carro de um comerciante passando pela região e tenta pedir socorro; 
Tião surge no momento e afasta João. Poliana se comunica com um parente no Ceará. 
André insiste em conversar com Raquel. Otto avisa a Poliana que a filha vai junto com 
ele até o Ceará. Henrique alerta Lorena que seu desempenho na aula declinou muito. 
Ruth e Luísa buscam por informações de João na rua; elas notam que estão sendo 
monitoradas e seguidas por um homem. João tenta roubar o celular do Tião. Eugênia e 

Davi propõem um teste de DNA para identificar se, de fato, Zezinho é pai das crianças. 

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

Jojo Todynho toma decisão drástica 
sobre cirurgia bariátrica. Entenda!

Se arrependeu? Marrone esclarece novo 
procedimento estético no rosto após 
notícia de internação

Cantor Marrone, da dupla serta-
neja com Bruno, quebrou o silên-
cio após boatos de arrependimento 
por cirurgias no rosto. Entenda!

O cantor Marrone, da dupla ser-
taneja com Bruno, usou as redes 
sociais para falar a respeito de um 
assunto que gerou grande reper-
cussão nas últimas semanas: seus 
procedimentos estéticos.

Recentemente, o artista realizou 
cirurgias como lifting, para levan-
tar a expressão facial e rinoplastia. 
Além disso, ele também mexeu nas 
pálpebras, olhos, lábios e orelhas. 
Marrone decidiu se pronunciar 
após se deparar com boatos de que 
estaria internado para reverter os 
procedimentos anteriores por arre-
pendimento.

“O pessoal está falando que eu 
estou no hospital, é tudo mentira. 
É fake news. Estou de boa com mi-
nha galera aqui em Balneário Cam-
boriú [Santa Catarina]”, declarou 
o parceiro de palco de Bruno nos 
Stories de seu Instagram oficial.

A notícia da suposta internação 
de Marrone foi divulgada no pro-
grama ‘Balanço Geral’, da Record 
TV, por Fabíola Reipert e Reinal-
do Gottino, na segunda-feira (10). 
Após a informação viralizar, a asses-
soria do cantor desmentiu o boato 
diretamente ao colunista Leo Dias, 
do ‘Metrópoles’. A emissora, por 
sua vez, admitiu o erro e corrigiu a 
notícia equivocada.

MARRONE EXPLICA MOTIVO 

DE ADERIR A PROCEDIMENTOS 
ESTÉTICOS

Satisfeito com os resultados 
das cirurgias realizadas no rosto, 
o cantor revelou, em entrevista à 
‘Quem’, que sua namorada, Ana 
Paula Farfalla, o incentivou a seguir 
adiante com os procedimentos 
estéticos. Marrone ainda explicou 
que a recuperação não foi um pro-
cesso fácil.

“Eu era galão, agora virei galã 
(risos). Quem me incentivou foi 
Ana Paula, minha namorada. Fiz 
nas minhas férias, acho que foi a 
hora certa de fazer essa transforma-
ção, essa cirurgia facial. Eu fiz tudo! 
Pálpebras, nariz, papada, orelhas e 
lábios, que estavam muito acaba-
dos, e agora estão bonitinhos”, 
disse.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

John Wick 4 - Baba Yaga
170min

Super Mario Bros - O Filme
93min

O Urso do Pó Branco
96min

Bruna Biancardi postou uma 
nova foto nas redes sociais e le-
vantou, ainda mais, os rumores de 
uma suposta gravidez.

Bruna Biancardi está grávida? A 
pergunta parece não sair da cabe-
ça dos fãs da influenciadora com 
Neymar. Mesmo após a assessoria 
dela tendo negado a informação, 
os seguidores de Bruna reuniram 

provas de que Neymar vai, sim, ser 
pai pela segunda vez.

No Brasil, Bruna Biancardi está 
em Mangaratiba, Rio de Janeiro, 
ajudando Neymar durante a recu-
peração da torção no tornozelo do 
jogador. Por lá, a influenciadora 
tem aproveitado os dias do sol na 
piscina do atleta e publicado regis-
tros nas redes sociais.

E são exatamente essas fotos 
que têm servido de “provas” para 
os seguidores afirmarem que Bruna 
Biancardi está grávida de Neymar.

SEGUIDORES APONTAM PRO-
VAS DE GRAVIDEZ DE BRUNA 
BIANCARDI

Em uma foto publicada nesta 
terça-feira (11), Bruna Biancardi 
está na piscina com as pernas co-
brindo a barriga. Nos comentários, 
os seguidores estão afirmando que 
as últimas atitudes da influenciado-
ra estão bastante suspeitas.

“Gente hoje tive real certeza, ela 
tá gravidinha mesmo. Mas acho que 
no tempo dela vai confirmar pra 
gente”, comentou uma.

“Nada tira da minha cabeça que 
ela tá grávida”, confirmou outro. Já 
uma terceira seguidora reuniu as 
provas de que Biancardi está grá-
vida. “Gravidinha, sim, não posta 
mais fotos de biquíni ,sempre es-
condendo a barriga”.
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Cruzeiro à espera por reforços: as Cruzeiro à espera por reforços: as 
contratações na 'era Ronaldo'contratações na 'era Ronaldo'

Atlético tem mais baixas que reforços Atlético tem mais baixas que reforços 
e se vê em situação crítica no ataquee se vê em situação crítica no ataque

Comentarista detona FMF após América Comentarista detona FMF após América 
não receber medalha do Mineironão receber medalha do Mineiro

Resultado da reunião entre Resultado da reunião entre 
Coudet e a direção do AtléticoCoudet e a direção do Atlético

O Cruzeiro inicia a semana mais 
importante da temporada cercado 
por expectativas em relação a anún-
cios de reforços. Há negociações 
avançadas com, pelo menos, dois 
atletas antes do prazo para o fecha-
mento completo da janela de trans-
ferências, que se encerrará no dia 
20 de abril. Até lá, a diretoria segue 
monitorando as opções disponíveis 
no mercado. 

A equipe celeste tem acordo 
bem encaminhado com Henrique 
Dourado. Livre desde sua saída do 
futebol chinês, o atacante já fez exa-
mes em Belo Horizonte e aguarda 
para ser oficializado. 

Outro nome na pauta estrelada 
é o de Tinga, que tem contrato com 
o Fortaleza até dezembro de 2023. 
O lateral-direito se interessou pela 
proposta do Cruzeiro e espera o 
fim das tratativas entre os clubes 
para definir o seu futuro. 

Caso essas negociações se con-
cretizem, a Raposa chegará a marca 
de 20 reforços para a temporada. 
As chegadas são ainda maiores a se 
considerar o período desde quando 
Ronaldo Nazário assinou o termo 
de intenção de compra da Socieda-
de Anônima do Futebol (SAF), em 

18 de dezembro de 2021. 
Sob a gestão do empresário, o 

Cruzeiro anunciou 45 jogadores 
(veja todos os nomes no fim da ma-
téria). Desses, 20 já deixaram a Toca 
da Raposa II por motivos distintos. 

PRIMEIRAS INTERVENÇÕES

Antes mesmo do Fenômeno as-
sumir o controle da SAF, a Raposa já 
havia acertado com nove jogadores 
para a temporada de 2022. Foram 
eles: o goleiro Jaílson; os zagueiros 
Maicon e Sidnei; o lateral-direito 
Pará; os meio-campistas João Paulo, 
Pedro Castro, Filipe Machado e Fer-
nando Neto; além do atacante Edu. 

As negociações foram conduzi-
das pelo então diretor de futebol 
do clube, Alexandre Mattos, com 
aval de Vanderlei Luxemburgo. Po-
rém, apenas João Paulo, Pedro Cas-
tro, Machado e Edu permaneceram 
após as intervenções emergenciais 
de Ronaldo no clube. 

MUDANÇA DE COMANDO E 
NOVAS CONTRATAÇÕES

A segunda grande ação da ‘era 
Ronaldo’ dentro de campo foi a 

mudança do comando técnico da 
equipe. O ex-camisa 9 contratou 
o uruguaio Paulo Pezzolano para 
dirigir o time, ainda em janeiro de 
2022. Desde então, todos os 45 
atletas contratados pelo Cruzeiro 
tiveram o aval do uruguaio. 

Após o sucesso desportivo na 
temporada passada, com o vice 
do Campeonato Mineiro e o títu-
lo da Série B do Brasileirão, Pe-
zzolano não conseguiu ter bom 
rendimento no início de 2023. 
Com isso, clube e o treinador op-
taram por encerrar o trabalho em 
março.

Pedro Miguel Marques da Cos-
ta Filipe, o Pepa, foi contratado 
para dar continuidade no projeto 
da volta à Série A. As primeiras 
indicações do português para a 
diretoria foram Dourado e Tinga. 

A estreia de Pepa à frente da 
equipe será nesta quinta-feira 
(13/4), às 19h, diante do Náutico, 
no estádio dos Aflitos, em Recife, 
pelo jogo de ida da terceira fase 
da Copa do Brasil. Já o primeiro 
duelo no Brasileiro será contra o 
Corinthians, no domingo (16/4), 
às 16h, na Neo Química Arena, em 
São Paulo. 
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 CONTRATAÇÕES DO 
CRUZEIRO NA ‘ERA RONAL-

DO’ 

Goleiros: Rafael Cabral; Ga-
briel Brazão*; Gabriel Mesquita*; 
Anderson. Zagueiros: Wagner Le-
onardo*; Zé Ivaldo*; Lucas Olivei-
ra; Luís Felipe*; Neris; Reynaldo; 

Luciano Castán. Laterais: Gabriel 
Dias*; Matheus Bidu*; Marqui-
nhos Cipriano*; Wesley Gasolina; 
Igor Formiga; William; Marlon. 
Volantes: Pablo Siles*; Willian 
Oliveira*; Neto Moura; Wallis-
son; Ramiro; Fernando Henrique; 
Matheus Jussa; Richard Coelho. 
Meio-campistas: Leonardo Pais*; 

João Paulo*; Fernando Cane-
sin*; Chay*; Mateus Vital; Nikão; 
Ian Luccas. Atacantes: Rodolfo*; 
Jajá*; Rafa Silva*; Juan Christian; 
Bruno Rodrigues; Waguininho*; 
Luvannor*; Lincoln*; Rafael Bilu; 
Wesley; Matheus Davó; Gilberto. 
*Jogadores que já deixaram o 
Cruzeiro. (Superesportes)

Com diversas baixas, o Atlético 
vive uma situação crítica no ataque. 
Na semana de estreia na Copa do 
Brasil e na Série A do Campeonato 
Brasileiro, o Galo tem apenas três 
atacantes experientes à disposição 
no elenco. A eles, somam-se dois 

jovens das categorias de base com 
pouca rodagem no profissional.

A mais recente das perdas foi 
Eduardo Vargas. O chileno sofreu 
um estiramento do ligamento cola-
teral medial com um edema ósseo 
no joelho esquerdo e já iniciou tra-

tamento com a fisioterapia do clube 
mineiro.

No fim de março e no início de 
abril, o Galo abriu mão de duas op-
ções do setor ofensivo. O ponta-di-
reita Ademir foi vendido ao Bahia 
por R$ 13 milhões, enquanto o 

Comentarista da TV Alterosa, 
Toledo criticou a Federação Mi-
neira (FMF) após o América não 
ter recebido as medalhas de vice-
-campeão Mineiro, nesse domin-
go (9). O diretor de futebol do 
Coelho, Fred Cascardo lamentou 
a situação que os jogadores passa-
ram com a derrota. 

Apesar de ter perfilado em 
campo para cumprimentar os jo-
gadores campeões pelo Atlético, 
o time do América saiu de campo 
sem a ‘premiação’. Toledo criti-
cou a falta de organização após 
a partida. Para ele, o Estadual foi 
feito para o Galo ser o vencedor. 

“Vai embora, Cascardo, pega 

medalha não. Queria ver se o 
América fosse campeão o que eles 
iam fazer. A Federação ia entregar 
a de campeão para o Atlético. E o 
América seria vice. Uma vergonha. 
Você já está nervoso e vai receber 
a medalha e não recebe. A gente 
quer dar força para o Campeona-
to Mineiro, mas com essa desor-

ganização do jeito que é, foi feito 
para o Atlético ser campeão”, de-
tonou Toledo.

Em entrevista após o jogo, 
Cascardo falou que o América 
foi informado que não recebe-
ria as medalhas de ‘última hora’. 
“Estou muito chateado. Com res-
peito, os jogadores receberam e 

parabenizaram a equipe campeã. 
Foi um belo espetáculo, os dois 
jogos. Nós recebemos a informa-
ção da Federação e infelizmente 
não recebemos as medalhas em 
campo. Isso nos deixa muito cha-
teados, estamos fazendo um belo 
trabalho. E num evento desse os 
jogadores não foram permitidos 

de receber a medalha”, falou o 
dirigente. 

Os jogadores do América espe-
raram alguns minutos em campo 
e logo Marcus Salum, presidente 
da SAF do América, pediu para 
que os atletas se retirassem em 
direção ao vestiário. (Superespor-
tes)

O técnico Eduardo Coudet se 
reuniu com a direção do Atlético 
nessa terça-feira (11), na sede do clu-
be, no bairro de Lourdes, na região 
Centro-Sul de Belo Horizonte. Em 
contato com repórteres da Itatiaia 
e da Globo que estavam no local, o 
treinador foi lacônico ao dizer que 
ocorreu tudo bem.

O Superesportes conversou com 
um dirigente do clube para apurar 
o tema. De acordo com ele, a di-

retoria ainda não vai se posicionar 
oficialmente, mas deve comunicar 
à imprensa futuramente o provável 
desfecho positivo dessa novela.

Nesta tarde, haverá uma coletiva 
com o presidente do Galo, Sérgio 
Coelho. Após o título do Campeo-
nato Mineiro, o treinador disse que 
o desejo era seguir no comando do 
Atlético. “Estou muito feliz aqui. Ago-
ra é trabalhar e continuar ganhando 
jogos e melhorando a cada dia, por-

que sempre falo que acho que esse 
time pode jogar muito mais”, disse.

“Já falei, eu não quero sair. Não é 
para sair, não é minha intenção sair, 
estou muito feliz aqui. Para frente, é 
trabalhar e seguir ganhando os jo-
gos”, completou.

Coudet reconheceu que errou 
ao fazer cobranças públicas à dire-
toria do Atlético após a derrota para 
o Libertad, na noite de quinta-feira 
(6), no Mineirão, pela Copa Liberta-

dores.
Essa postura do treinador causou 

uma grande crise nos bastidores, 
com insatisfação de investidores e 
dirigentes.

Vale lembrar que o técnico ar-
gentino tem multa elevada, o que 
dificulta um acordo de rescisão. Ele 
comandou, normalmente, o treino 
do Atlético na Cidade do Galo, na 
tarde de segunda-feira (10). (Supe-
resportes)

versátil Eduardo Sasha foi negocia-
do com o Red Bull Bragantino por 
cerca de R$ 2 milhões.

Na mesma janela de transferên-
cias, o Atlético liberou o ponta 
Keno com o Fluminense. O pri-
meiro período de negociações do 
ano terminou com três baixas no 
ataque e apenas uma aquisição: 
a de Paulinho, um dos destaques 
neste início de temporada.

Além dos nomes citados, o 
Atlético não conta, desde novem-
bro de 2022, com o centroavante 
Alan Kardec. O atleta de 34 anos 
segue em recuperação após um 
procedimento cirúrgico para a 
retirada de uma hérnia de disco 
lombar.

Nesse cenário, o técnico Edu-
ardo Coudet tem apenas três op-
ções experientes e de origem para 
o ataque. São elas: Hulk, Paulinho 
e Pavón. A situação se mostra ain-
da mais crítica ao levar em consi-
deração que o argentino tem atu-
ado na segunda linha de meio do 
4-1-3-2 de Chacho, normalmente 
aberto pela direita.

Diante do Libertad, na estreia 
da fase de grupos da Copa Liberta-

dores, o treinador argentino pro-
moveu a estreia do jovem Isaac, 
de 19 anos, revelado pelas cate-
gorias de base do Galo, na equipe 
profissional.

Nos minutos finais da partida, 
perdida pelo Atlético por 1 a 0 no 
Mineirão, em Belo Horizonte, o 
zagueiro Réver foi acionado como 
“centroavante” diante da escassez 
de opções mais experientes. A 
outra alternativa era Cadu, de 18 
anos.

ERRO DE PLANEJAMENTO?

Em entrevista polêmica após o 
revés diante do Libertad, Coudet 
não mediu palavras ao criticar os 
mandatários do Atlético. As de-
clarações do treinador argentino 
evidenciaram o que o profissional 
considerou como um erro de pla-
nejamento da diretoria na monta-
gem do elenco.

“Vocês acham que aprovei al-
guma saída ou venda? Ou não sou-
beram que eu pedi para que não 
fizessem a última venda (Sasha ao 
Bragantino)? Ou é mais fácil que 
hoje entre um juvenil estreante 

na Copa Libertadores do que o 
Sasha? Ou que nas últimas três bo-
las coloque Réver para jogo aéreo 
ou outro juvenil para estrear?”, 
disparou Coudet.

Além da insatisfação pela saí-
da de Sasha - marcou 26 gols em 
138 partidas pelo Galo (66 como 
titular) -, Chacho discordou da di-
reção por não dizer claramente à 
torcida qual é a realidade.

Embora não tenha citado no-
mes, o técnico fazia referência ao 
conselho formado pelos 4Rs - os 
empresários Rubens Menin, Rafael 
Menin, Ricardo Guimarães e Rena-
to Salvador. “É o risco que os in-
vestidores disseram que teríamos 
que correr. Não quiseram trazer 
um 9. Disseram que íamos correr 
este risco. Mas não esclarecem 
a situação para os demais. Aqui 
quem coloca a cara sou eu. Esse 
não era o panorama que tínhamos 
quando foram me buscar. Minha 
ideia era descansar. Eu vim por-
que era este clube e pelo desafio 
importante que havia. Vou colocar 
a cara, mas (eles) também têm que 
falar e dizer qual é a verdade”, en-
cerrou Coudet. (Superesportes)



Montes Claros,  quarta-feira, 12.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

ONTEM a muito querida MARILUCE PIMENTA que sempre brilha 
com seu variado buffet e está preparando a FEIJOADA DO THEO, esteve  
aniversariando e foi festejada por amigos e familiares. Hoje será a vez de 
Patrícia Demichelle que vai ‘pegar fogo’ em Arraial D’ Ajuda com festan-
ça em suas pousadas, CÁSSIA PEROLA Braga, Diógenes Câmara, entre 
outros. Sintam-se abraçados e cumprimentados, bem como CLARETE 
GOMES que festejou a vida no domingo...

O PRESIDENTE DO MAX MIM CLUBE, WELLINGTHON FELIX já 
está preparando a maior festa junina realizada todos os anos nas Minas 
Gerais que é realmente espetacular e prestigiadíssima. O Max Min, real-
mente se tornou um parque de diversões e esportivo nos últimos anos.

O IBOVESPA, índice da bolsa de valores de São Paulo, a B3, operou 
em alta ontem com o resultado do Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) abaixo do esperado pelo mercado. Na véspera, 
o índice teve alta de 1,02%, aos 101.846 pontos. Com o resultado, o 
Ibovespa passou a acumular queda de 0,03% no mês e de 7,19% no ano. 
Sob o mesmo efeito, o dólar opera em forte queda, de volta aos R$ 5.

A PRAÇA DA BORBOLETA DE DONA DINA PAULINO, iluminada 
pela prefeitura e cuidada pelo meu irmão Carlinhos, continua chaman-
do atenção de todos, principalmente à noite. Sempre muito bem zelada, 
existe ali até um espaço onde é colocado ração para os passarinhos. 
VAMOS CUIDAR DAS PRAÇAS próximas das nossas residências, gente...

AS MELHORES BOUTIQUES DA CIDADE do setor fashion, entre 
outros, estarão enviando ricos brindes para serem sorteados na FEIJOA-
DA DO THEO, dia 6 no VICHI MARIA, inclusive a GUACUÍ leia-se Carlos 
Correa e Cibele Athayde, estão vendo com uma empresa a possibilidade 
de uma viagem com acompanhante e hospedagem, como fizeram no 
ano passado.

O PREFEITO DE JANAÚBA, Zé Aparecido, continua vendo sua 
administração ser elogiada cada vez mais, pois hoje JANAÚBA é uma 
grande metrópole e a turma do SINDICADO RURAL, comandada por 
Bionicão já está a mil nos preparativos na EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA 
que é considerada uma das mais importantes do país. Como sabem, é 
o próprio Sindicato que promove o evento sem nenhuma terceirização, 
nem mesmo nos shows.

VAP & VIP

APENAS AMEAÇOU

A pancada de chuva que caiu segunda-feira aqui em Moc, não se esten-
deu pelo nosso seco Sertão Norte Mineiro, o que é lamentável. Ela está 
ameaçando cair e tomara que venha logo, se espelhando por todo Norte de 
Minas. Infelizmente como gosto sempre de bater na mesma tecla, ou seja, 
os PROJETOS DAS BARRAGENS continuam mesmo nas promessas dos polí-
ticos para APARECEREM. Berizal paralisada, JEQUITAÍ uma novela de várias 
décadas e assim por diante. O NORTE DE MINAS tem tudo para se tornar 
uma CALIFORNIA BRASILEIRA, mas falta força política.  

100 DIAS DE GOVERNO

LAMENTAVELMENTE, pelo que estamos vendo o presidente Lula e sua 
equipe, não evoluíram com o passar do tempo, pois estão repetindo tudo 
que fizeram nos governos anteriores e desmontando o que estava dando 
certo. O desgoverno é total e o presidente fala muito e as promessas eleito-
reiras não aconteceram, pelo contrário, está deixando o BRASIL AFUNDAR. 
Agora mesmo, seguiu com uma grande comitiva rumo a China com algumas 
autoridades que não tem nada a ver com negociações em outros países. 
Acorda gente, pois precisamos salvar o nosso país...

TUDO PROVADO

A LAVA JATO provou os rombos e os desvios de bilhões e bilhões do país 
e todos os corruptos foram inocentados. Certamente muitos $$$ no exte-
rior e pelo visto DEVOLVERAM APENAS UMA PARTE. Na maior cara de pau, 
hoje estão aí comandando o Governo novamente como no caso dos irmãos 
Batista, da JBS. MISTÉRIO: PORQUE NINGUÉM DENUNCIA a riqueza do 
LULINHA e nem fala dos filhos do Lula?...

SEGURANÇA NAS ESCOLAS  

OS PAPAIS andam preocupados com seus filhos, depois dos vários ata-
ques que tem acontecido nas escolas como o último, a barbaridade de um 
‘monstro’ ao massacrar crianças, numa creche em Santa Catarina, deixou o 
Brasil aterrorizado. Vários educandários reforçaram suas seguranças, inclu-
sive escolas particulares e estão certíssimos. Merece uma fiscalização maior 
segundo estou sendo informado na ESCOLA NORMAL e escolas municipais.

             
DE VOLTA A TV

VOLTA E MEIA, encontro telespectadores pedindo para que este jornalis-
ta volte a fazer o programa ENCONTRO COM THEODOMIRO PAULINO na 
TV GERAIS que parei devido a pandemia. Já estamos realizando um projeto 
junto com a diretora ROSILENE LOPES, do grupo GAZETA e de repente 
voltarei com novidades. Aliás, postei recentemente UMA ENTREVISTA com 
STELA MARTINS LEITE quando ela era primeira-dama na estreia da TV 
MONTES CLAROS.  Ela foi uma das primeiras entrevistadas, pois antes eu 
já havia recebido ‘Caderno de Notícias’ KONSTANTIN CHRISTOFF E DONA 
MARINA LORENZO FERNANDEZ SILVA e depois foi a vez de TANCREDO 
NEVES na época governador de Minas. Foram décadas a frente da telinha 
com o CADERNO DE NOTÍCIAS na TV MONTES CLAROS que era filiada à 
TV Bandeirantes e depois  TV Globo. 

CAMISETAS - Todos estão elogiando a NOVA CAMISETA que será lançada 
na próxima semana e que dará acesso a FEIJOADA DO THEO, no próximo 
dia 6, no VICHI MARIA, a partir das  13 horas com a festa se prolongan-
do até às 21h. Realmente, na cor preta com o colorido das FITAS DOS 
CATOPÉS, ficou muito top e é opção para as mulheres fazerem suas pro-
duções. Nos próximos dias estarei reunindo com as pessoas amigas que 
estarão nos ajudando na organização, bem como alguns parceiros, pois a 
FEIJOADA está esquentando cada vez mais. Como já disse, teremos tam-
bém opções para quem não gosta de feijoada, APARADORES COM MASSAS, 
COMIDA DE BUTECO, inúmeros tira-gostos sendo servidos pelos garçons, 
sobremesas e o famoso CAFÉ DO LÚ, servindo em várias modalidades, in-
clusive gelado. A FEIJOADA DO THEO-2023, para superar as anteriores, é 
realizada anualmente por várias décadas. Anos atrás a camiseta também foi 
na cor preta e veja aí meus queridos amigos, SÉRGIO E CARLA SAMPAIO 
ATHAYDE, sempre presentes

0S 80 ANOS DE ROSA - Quando residiam aqui em Moc, ROSA e seu ines-
quecível RAGOSINO AZEVEDO formaram um dos casais mais queridos 
e sempre presentes em nosso circuito. Atualmente residindo em Beagá, 
Rosa, foi surpreendida quando completou seus 80 anos sempre de bem 
com a vida, com uma grande recepção organizada pela sua filha Luciana. 
E lá estavam os grandes amigos e familiares de Bocaiuva, Araxá e é claro, 
daqui de Moc. Veja ela toda feliz na hora dos PARABÉNS com a filha Luciana 
e os netos, Igor, Luiza e Caio

UM CLOSE em Rosa Maria com toda sua jovialidade nos 80 anos de idade

VANILDA MIRANDA fez questão de ir abraçar a amiga com todos os filhos 
e nora

A TURMA DE MOC que estará percorrendo Portugal de ponta a ponta 
com possantes motos, já estão em Porto como: Nuria e Carlos Alberto Ro-
cha, Maxcilene e Leandro Cotrim (foto). Também na turma, Tim Tolentino 
e Karla Campos, Margareth e Eduardo Bastos, entre outros 

UM CLOSE nos dinâmicos irmãos Ângela, Joãozinho e Catarina Lopes Pra-
tes, que comandam o excelente buffet do DUCA & NAZARETH PRATES 
que está lançando novo  cardápio. Aliás, como sabem, Joãozinho realmen-
te dá show de bom gosto neste setor.

COM SUAS GRANDES amigas daqui de Moc: Vanilda Miranda, Beth Couri 
e Leila Paculdino


